

Celina A. LÉRTORA MENDOZA
CONICET- FEPAI
Buenos Aires

Fuentes para la historia de la farmacia naval argentina (s. XIX)

La historia de la farmacia naval argentina es parte de su historia sanitaria y como tal puede encararse la búsqueda y análisis de sus fuentes. En este caso se analizan las fuentes contenidas en el Archivo General Naval y el Archivo Histórico Naval.

Desde el punto de vista de la historia administrativa del Arma, la farmacia se vincula a los grandes sectores de la sanidad naval: la sanidad portuaria, la sanidad en las unidades de servicio permanente y las campañas militares. Desde el punto de vista de la historia militar, su desarrollo puede en el siglo pasado puede dividirse en tres etapas: la primera, de 1810 a 1830, son sus inicios, la segunda, que comprende la época de la anarquía y la tercera, la época de la organización nacional. En esta última etapa, al cumplirse totalmente la profesionalización militar, también se profesionalizan sus cuadros sanitarios y se mejoran sustancialmente sus prácticas terapéuticas.

Esta historia decimonónica es la antesala de las tareas terapéuticas modernas, y sus dificultades y logros pueden arrojar alguna luz sobre algunos problemas de la sanidad militar contemporánea.